

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## EL VIEJO Y LA NIÑA

Entrai por lo cammino alto é silvestro.»,  
Me pasaba horriblemente la cabeza y sentía en los ojos el vivo y picante escorzor del insomnio. Dolorido me volví y al tiempo que cerraba el libro, apagué la luz. En la oscuridad me sentí aliviado. Al cerrar los ojos y durante este intervalo en que no estamos ni dormidos ni despiertos, toda mi lectura quedó vagando como un citornello en mi cerebro, y mis labios repetían el último verso:

«Entrai por lo cammino alto é silvestro.»

Negra estaba la noche. Todo eran sombras y obscuridades en mi alrededor. La silenciosa selva dormía. El aire silbaba entre las desnudas ramas de los altos árboles siniestras canciones, y multitud de fantásticas visiones giraban en la negra bruma. Trovadores lívidos mostraban su rostro fosforescente, contraido por la última mueca de espanto... condenados miserables con los miembros descoyuntados... reyes y príncipes, nobles y prelados cubiertos de oro y piedras preciosas que centelleaban en la oscuridad, montados en preciosos caballos y en pesados carros de hierro con las ruedas dentadas por garfos y ganchos. En el suelo, cubierto de carne viva... miles de infelices palpitan agitando como condenados en confuso motín. Y por encima arrancando girones y triturando miembros, marchaban los poderosos montados en sus pesados carros. En unos resonaban canciones y música, carcajadas y besos... en otros rezos y cantos fúnebres.

Antes mis ojos fueron d esfilando traños panoramas y cuadros que cambiaban rápidamente.

Batallas de sombras que se destrozan furiosamente... altos castillos de elevadísimas torres y profundos fosos de aguas negras y tranquilas, silenciosos claustros, lóbregos como catacumbas, a cuyo extremo brillaban, vacilantes, trémulas, miserables lucécillas... calabozos hediondos y húmedos... callejuelas estrechas y solitarias.

Poblaron estos cuadros dantescos espectros que se desvanecían en la sombra cual si fueran trazados por el lápiz de un Doré sobrenatural, imposible de imitar.

A poco, todo volvió a quedar en quietud y en silencio. Me encontré en una altura y desde allí hundía mis miradas en las sombras de la noche serena y tranquila.

La poesía infinita del silencio y de la paz acarició mi espíritu. Me di perfecta cuenta de la tranquilidad que me rodeaba y dejó mi cuerpo de estremecerse... y poco a poco me sentí tranquilo.

De mi lado partía un sendero, que iba marcando su blanca traza hasta perderse en la selva, y ví perfectamente claro su itinerario que llegaba hasta una colina muy distante y tras la cual desaparecía.

A mi lado sobre el duro suelo, dormía una niña, apoyada la rubia cabecita en el regazo de un venerable anciano de lueñas y blanquísimas barbas.

El viejo miraba, levantando la cabeza,

á la distante colina. Decidido á hablarle, le miré fijamente; pero, antes de que le dirigiera la palabra, me interpeló dulcemente.

—¿Qué quieres de mí?

—Señor, ¿dónde estoy y quién sois vos y esa niña?

—Estás en el mundo, ¿no lo sabes? Yo soy el pensamiento y esta niña es la Palabra.

—¿Qué esperáis aquí?

—Que raye el alba. Ese camino conduce á lo futuro... mira, ya amanece. ¿ves la raya blanca que anuncia la aurora? pronto la luz empezará á barrer los giros de nieblas y sombras, y por allí saldrá, como todos los días, el sol brillante y áureo.

Los rayos que de allí venían fueron blanqueando el obscuro paisaje. El viejo llamó á la niña, que se desesperó rápidamente, púsole en pié, llenó su carita de besos y cariñas, y, poniéndola en la mano una esja, díjola animosamente:

Anda: Urge el tiempo. Alabado sea Dios.

La niña partió por el sendero cada vez más claro.

—Señor—dijo el viejo—¿qué le habeis dado á la Palabra?...

—La he dado el medio y el poder de no morir, no envejecerá nunca, siempre será niña, de ese modo, con mi ayuda, yo yo seré con ella rey de las naciones, de los imperios, de las razas y de los pueblos. Los hombres la levantarán tronos, y desde allí ella derramará mi luz á torrentes. Creará mundos felices, no mundos miserables como los que ha habitado larguísimo tiempo, si aún así son infelices y desgraciados, de ellos solos será la culpa. Los antiguos reyes bajarán humildemente sus cabezas ante esa majestad siempre niña, ejércitos y navíos nada podrán contra ella, porque en esa cajita le he dado el arma más poderosa. La Humanidad pregona á que todo pueblo donde no reine esa niña que ves alejarse, será bárbaro, esclavo de las desdichas, desapareciendo al fin, sin dejar huella.

En este momento desperté.

ZUIGUAN DE MARY.

## MARINERO EXTRAORDINARIO

La marina de guerra de los Estados Unidos cuenta actualmente en sus filas con el más extraño de los marineros del mundo: con un canibal un verdadero antropógrafo perteneciente á una raza de indios americanos para la cual el más exquisito de los manjares es un niño recién nacido.

Este hombre extraordinario á quien sus compañeros llaman Duk-Duk, es el más famoso marinero de la armada yanqui; fué hecho prisionero á una tribu canibal en Taitila entre inmensos bosques, y se le recogió en un vapor americano por hacer una obra de caridad.

De este canibal hizo el jefe Tilley un magnífico intérprete.

El canibal no desea ya volver á su patria, principalmente porque después de su larga ausencia teme haber sido olvidado por sus compañeros de la tribu, y que en el momento que le vean decidan matarle y comersele.

En virtud de estos temores el citado comandante ha resuelto protegerle, y hoy presta sus servicios voluntariamente en la armada, gozando todos los derechos de un ciudadano libre y puede asegurar-

se que gana con exceso la soldada que los Estados Unidos conceden á este hombre, porque posee cualidades de utilísimo trabajador que no alcanza la generalidad de los marineros norteamericanos.

Durante mucho tiempo ha causado la admiración de todos sus camaradas de tripulación, hoy le consideran ya como uno de tantos, y el canibal que hasta hace poco no hubiera tenido inconveniente en comerse un hombre blanco, alterna hoy con ellos, y casi ha olvidado por completo á sus compañeros de tribu.

Por lo que refiere este notable individuo de las costumbres todavía predominantes en las islas Salomón, allí prevalece el canibalismo como en los más remotos tiempos, sin que la influencia civilizadora de los misioneros europeos haya conseguido extinguirlo.

Entre aquellos salvajes es general la costumbre de matar á los niños recién nacidos, conservando muy pocos para que la tribu no aumente hasta el punto de que sea difícil su alimentación.

Rara vez atacan á un europeo, puede viajar por aquellas regiones con completa seguridad, y los colonos americanos que allí se han establecido, elogian la fidelidad y honradez de los indígenas.

Duk-Duk, por su parte, ha dulcificado aun más sus costumbres.

Hoy su principal delicia es la danza salvaje acompañada con las contorsiones más extravagantes.

A bordo, es el hombre más industrioso y útil.

Su lenguaje es el más primitivo del mundo, no sabe cómo pronunciar el nombre Dios ni el nombre con que se distingue el corazón.

Solo lleva como vestidos unas cuantas tiras de lienzo rodeadas á la cintura.

Se pinta de blanco el cabello y la barba y todo su cuerpo se ha sometido al tatuaje.

Es alto y fuerte y sensible á las influencias de la civilización.

Para bailar sus danzas guerreras Duk-Duk se viste con un extraño atavío y haciendo extrañas contorsiones, es la más regocijada distracción de sus compañeros de barco.

Esto no le impide ser uno de los mejores marineros de la armada yanqui, y sus jefes se hacen lenguas de la absoluta subordinación y de la celosa actividad con que el canibal cumple sus deberes á bordo.

El comandante Tilley, especialmente, muéstrase satisfechísimo de su protegido y afirma á cuantos quieren oírle que si alguna diferencia existe entre el canibal y los demás marineros de la Unión es, sin duda alguna, favorable á Duk-Duk.

En realidad no hay ningún motivo para que así no sea, y á juzgar por las noticias de los viajeros, como él podrían ser irreprochables los salvajes de Salomón, si como él olvidaran su terrible costumbre de comer carne humana.

## LO QUE SE CUENTA

El Conde de Saint-Cuen Quen de Pierrecourt—fallecido á la edad de ochenta y tres años, sin herederos directos, ha instituido como legataria universal suya á la ciudad de Rouen, im-

poniéndole una condición en extremo original y un tanto molesta para ella.

«Si la ciudad de Rouen—dice el testamento—acepta mis disposiciones testamentarias, se obligará á fundar un premio anual de cien mil francos, cuando menos, para dotar á matrimonio de gigantes, con el fin de regenerar la raza.

El capitán del barco «La Heibaye», que hace el comercio de petróleo, ha referido al llegar á Baltimore un curioso encuentro que ha tenido en el mar.

Cerca de los barcos de Terranova advirtió á lo lejos un enorme trozo de hielo flotando, sobre el cual se paseaban cuatro enormes osos blancos.

Sin duda los animales habían sido sorprendidos en el momento en que se rompió el hielo, separándose de la masa general el trozo en el que se encontraban.

Al pasar el barco por cerca del «iceberg» los animales hicieron algunos movimientos de espanto. La prisa que llevaba el capitán por llegar al puerto, le impidió aproximarse para que sus marineros pudieran jirar sobre los osos, los cuales continuarán navegando y seguirán hasta que por el deshielo de su improvisado barco perezcan ahogados, sino tropiezan con alguna embarcación que recoja á su bordo á esos pobrecitos naufragos.

En el canton de Lucerna, en Suiza, se ha prohibido que los niños estudien en casa, y que solo se exija un trabajo moderado en las escuelas de primera enseñanza. Habiéndose dispuesto un descanso de diez minutos por cada hora, y una semana de vacaciones por cada siete de trabajo, no permitiendo asistir las criaturas á la escuela antes de edad de siete años.

Creemos que tienen razón los suizos, y que no por mucho madrugar amanece mas temprano, pues un trabajo intelectual superior á sus fuerzas puede causar en esos tiernos organismos males de difícil ó imposible reparación.

Que los fisiólogos, con su autorizada voz, resuelvan el problema.

Según las más recientes estadísticas de todos los países del mundo, puede calcularse que hay en nuestro globo: 9 millones de asnos y mulas, 32 millones de cabras, 312 millones de animales vacunos, 511 millones de animales ovinos, en todo, 1.035 millones de animales. No es mala la cantidad.

Francia posee unos 30 millones de ovejas, Inglaterra 27 millones y Alemania 14 millones. Estos son los principales países criadores de Europa, pero la palma se la lleva Australia con 120 millones de ovejas, no es raro encontrar en aquella parte del mundo majadas de 15 y 20 000 cabezas.

Los matrimonios que se presenten al concurso, habrán de ser reconocidos por los médicos municipales, y el premio se adjudicará á la pareja que de más vigor y salud disfrute.

Se entregarán al marido 500.000 francos, y otros 50.000 se colocarán por la esposa bajo el régimen dotal.

La fortuna del original testador está valuada en 10 millones de francos. Entre los legados, figura uno de francos 160.000 de renta vitalicia, pagaderos al ama de llaves del difunto.

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL.

### CONSEJOS MORALES

El egoísmo no comprende jamás la noble misión de la justicia, hasta que necesita alguna vez de sus servicios.

Casi siempre el disimulo es compañero inseparable de la perfidia, aunque tome como pretexto la prudencia.

Generalmente humilla la vanidad que afecta ser generosa.

La tiranía explota siempre el miedo que causan sus crueldades; pues si la mayoría se extremece ante el peligro, son pocos los que se deciden a afrontarle.

Para las conciencias no corrompidas mas que el triunfo se atiende á que la causa sea buena.

Los títulos profesionales que no se adquieren en buena lid, mediante la debida suficiencia, solo son patentes de corso.

El error de la cultura consiste en no exigir que á los procedimientos suaves y pacíficos acompañen ideas sensatas, dignas y justas. Porque con la máscara de la civilización obtienen carta de naturaleza muchas iniquidades.

No se concibe que la humanidad haya sostenido luchas en extremo absurdas por la manera de adorar á Dios.

¿Acaso hay forma más cuerda y sensata que la de practicar buenas obras?

Esas contiendas, por cosas tan sencillas, demuestran que muchas veces para dominar las conciencias con procedimientos extraños, se toma á Dios por pretexto.

La adulación excusa las faltas más graves de los gobernantes. Y la oposición sistemática las exagera. De estos dos extremos hay que huir por amor á la justicia.

La exageración de las virtudes lleva á verdaderas monstruosidades. El ahorro es un hermoso resultado de la previsión y al exagerarlo se convierte en horrible avaricia.

Hay un infanticidio moral que no espanta tanto como el material y es no menos horrible. El abandono de los hijos.

### De nuestra edición de la mañana

#### TELEGRAMAS PUBLICADOS

#### De la Coruña

Madrid 4, 28.

Han sido detenidos varios cabos de vigilantes de consumos que atacaron un fielato donde se habían escondido muchas personas.

Resultaron de la colisión tres heridos.

Los detenidos pasan de sesenta.

Ante los rumores insistentes de nuevo paro general de trabajadores, se dice que los patronos se asociarán también para defenderse de las exigencias obreras.

Ha fallecido el carpintero que fué herido de un balazo.

Deja tres hijos.

### Aumento

Madrid 4, 23.

La recaudación del Tesoro por todos conceptos ha aumentado en el mes de Mayo, comparada con la del anterior ejercicio económico, 5.701.422 pesetas.

### El «Algabeño»

Este diestro sigue mejorando de la cornada que recibió en el cuello en la plaza de toros de Algeciras.

Ya ha abandonado el lecho.

### Para el Muni

Se destinarán para aquellas posesiones, dos compañías de Infantería de Marina que servirán de base para ulteriores guarniciones.

### Reunión

El Directorio de la Unión Nacional se reunirá mañana para acordar la campaña que han de emprender en las próximas tareas legislativas.

### Las próximas Cortes

Indicase para Presidente del Senado al Sr. Montero Ríos.

Las vicepresidencias y secretarías, así como los demás principales puestos parlamentarios se acordarán en el Consejo de mañana.

Silvela reunirá á la minoría conservadora antes de que la mayoría se reúna

### Cruz

Se ha concedido la cruz blanca del Mérito Naval de primera clase, al capitán de navío D. Juan Bautista Lazaga.

## CRONICA JUDICIAL

### Por asesinato

Ayer siguió la vista del proceso incoado contra Balbino Bonilla y Vicente García, autor el primero del delito de asesinato y el segundo del de disparo de arma de fuego.

Dióse principio á la sesión, haciendo el resumen el presidente de la Sala segunda Sr. Guerra: terminado este se retiró el jurado á deliberar.

Vueltos á la Sala, se dió lectura al veredicto por el que se declaraba autor á Balbino Bonilla de un delito de homicidio con la atenuante de provocación; y al Vicente García de ser autor de un delito de disparo de arma de fuego.

Después se dictó sentencia por la que se condenaba al primero á la pena de 14 años de reclusión temporal, por el delito de homicidio y al Vicente García, á la de dos años de prisión correccional, por el de disparo de arma de fuego.

Muchos elogios oímos hacer hoy en la Audiencia del informe que ayer hizo ante el Jurado el letrado defensor de los procesados Sr. Diaz de Vargas.

### Por cohecho y estafa

Ante la misma Sala segunda compareció José Benítez Puerto acusado de ser autor de un delito de cohecho y estafa.

Los hechos según se desprenden de

escrito de conclusiones del fiscal son las siguientes: en Villamartin y en el año de 1895 el vecino José Benítez Puerto, introdujo sin pagar los correspondientes derechos de consumos, alcohol, tocino y otros efectos.

Después de practicada la prueba, que ofreció poco interés, el fiscal modificó sus conclusiones sentando en las definitivas que el procesado era solo autor de un delito de estafa.

El defensor del procesado, Sr. Jiménez Mena, optó por el Tribunal del Jurado.

El abogado fiscal, Sr. García del Pozo, en su informe mantuvo sus conclusiones definitivas, solicitando del jurado que en vista de la prueba practicada, declarase al procesado autor de un delito de estafa.

El Sr. Jiménez Mena, mantuvo sus conclusiones provisionales, sosteniendo en su informe que no había delito alguno; que los Tribunales de Justicia no tenían competencia para resolver este caso, que de ser posible, solo podría ser castigado por las Juntas Administrativas: terminó pidiendo se dictara un veredicto de inculpabilidad.

Después del informe del defensor, se suspendió el juicio hasta hoy que continuará á la una de la tarde.

EL LCDO. VUELILLOS.

### Causa por homicidio

En la sección primera celebróse ayer también otro juicio por Jurados

El de la causa instruida en el Juzgado de La Línea contra Sebastián Cano Muñoz (a) *El Esteponero*, acusado del delito de homicidio en la persona de Antonio Martín Romero.

El procesado negó en el acto del juicio su participación en el hecho de autos, afirmando no tuvo nunca resentimiento con el interfecto.

En el acto de la vista representó al Ministerio Público el teniente fiscal señor García Vazquez; la defensa del acusado hallábase á cargo del joven y distinguido letrado D. Francisco Rubio y Venegas.

El fiscal, en su discurso, que fué elocuente, sostuvo la culpabilidad del acusado, apreciando en favor de éste la circunstancia atenuante de embriaguez.

El Sr. Rubio y Venegas pronunció un discurso brillante, demandando del Jurado un veredicto de inculpabilidad para su defendido.

El veredicto del Jurado fué de culpabilidad, si bien apreciándole al reo la atenuante que invocaban el Fiscal y la defensa.

Como consecuencia de este veredicto, el tribunal de derecho dictó sentencia imponiendo á Sebastián Cano la pena de 12 años y un día de reclusión temporal, accesorias, costas é indemnización de 2.500 pesetas á la viuda ó herederos del inter-

fecto, sufriendo por insolvencia la prisión subsidiaria correpondiente.

Se le abona la mitad del tiempo de prisión sufrida durante el primer año y la totalidad del resto de prisión provisional.

## MIS NOTICIAS

### BAILE EN PUERTO-REAL

Con motivo de la visita del Sr. Laviña á este pueblo de su distrito, se improvisó anoche en el Casino un baile brillantísimo. Esta sociedad siempre dá pruebas de su animación y elemento joven no pierde ocasión de poder reunirse y de congregarse para bailar.

El presidente del Casino D. José Guerra, accedió gustoso á la demanda de la juventud y á las nueve de la noche ya estaba muy concurrido el local de la Plaza de Jesús.

Recuerdo entre las señoras que asistieron las de Avila, Quesada, Butler, Barnecha, Lavalle, Díez, Benjumeda, Arozarena, Puga, Pacheco, viuda de Loriga, viuda de Barca y las de Puente, Tozar (D. J. y D. M.) y Rivero que llegaron del Puerto en carruaje.

Entre las señoritas citaré á Loló y Joaquina Lavalle, Butler, Arozarena, Orbeta, Pacheco, Avila, Brook, Díez, Puga, Coma, Herrera Dávila, Loriga, Perez, Martínez.

Asistieron entre los caballeros el Director General de Comunicaciones, señor Laviña, D. Rafael de la Viesca, los alcaldes de Puerto Real y el Puerto; don Juan Lavalle, D. Antonio Segovia, don Manuel Díez, D. Cayo Puga, D. Federico Ojeda, D. José Gordón, D. José A. Benjumeda, Ruiz Tagle y Zulueta, Quesada, Beavenuty, Barca, Liaño, Casanova, Siloniz, Avila, Jailliet, Pacheco, Caraballo, Cozar, Cervera, Marquez, Herrera-Dávila, etc.

Hasta muy cerca de la una duró el baile: el maestro Coma tocó en el piano preciosos vales, que bailaron multitud de parejas.

Sirviéronse helados y dulces. El Sr. Laviña en unión de los señores de Puente regresó en carruaje al Puerto á las doce y media.

Antes del baile, á las ocho, había habido una espléndida comida en la preciosa finca de recreo, que conocida con el nombre de «La Huerta» posee D. Manuel Díez Carrera, pariente del Sr. Laviña.

Sentáronse á la mesa la Sra. de Díez y su linda y bella hija María Encarnación, el Sr. Laviña, el Sr. Viesca, el Sr. Barnecha, el Sr. Puente y el Sr. Derqui.

El comedor es precioso, amplio y desde él se disfrutaban vistas pintorescas.

La mesa se hallaba adornada con sencilla elegancia: grupos de rosas atados

con lazos celestes se veían colocados ar-  
tísticamente en el mar.

Sirvióse un esquisito menú y todos los  
comensales quedaron muy satisfechos de  
las atenciones de los dueños de la casa.

## EN LA ESCUELA DE SAN MIGUEL

El Lunes y Martes pasado han tenido  
lugar en el hermoso local de la Escuela  
de San Miguel, los exámenes generales  
de los alumnos que allí reciben excelente  
educación gratuita debida á la inagotable  
caridad de los Sres. de Moreno de  
Mora.

Imposible detallar los ejercicios prac-  
ticados, pues estos han ascendido al nú-  
mero de 63 entre los dos días.

Sí debo hacer constar que á pesar de  
la corta edad de los jóvenes educandos,  
era de ver la facilidad con que resolvían  
en la pizarra los problemas aritméticos  
mercantiles y geométricos.

También demostraban ser grandes ca-  
lígrafos por las planas que han presenta-  
do en varias tintas y difíciles caracteres  
de letras de adornos.

Estuvieron muy bien en los pasillos,  
coloquios y diálogos recitados, así como  
en los solos y coros que cantaron.

El discurso pronunciado por uno de los  
alumnos dedicado á los bienhechores de  
dicho centro educativo fué en extremo  
conmovedor, haciendo ver á cuánto lle-  
gaba la caridad de la Excm. Sra. de  
Moreno de Mora, que á pesar de encon-  
trarse impedida no había querido dejar  
de concurrir al acto.

También tuvo un recuerdo para el que  
fué alma de aquella escuela, hoy ausen-  
te, el Sr. D. Félix Soto y Mancera.

Al terminar su discurso, fué el alum-  
no muy aplaudido.

En el estrado á más de los Excelenti-  
simos Sres. de Moreno de Mora, estaban  
el cura del Sagrario Sr. Machorro, el  
primer teniente de alcalde D. Luis Ja-  
cintín, el director de la Escuela y va-  
rias distinguidas señoras y señoritas en-  
tre las que recuerdo á la señora de don  
Lorenzo Salas y de D. José E. Gómez,  
los Cónsules de Francia con sus hijos y  
señora madre y las Srtas. de Gómez, Lia-  
ño, Picardo, Salas y Pico.

Concurrieron también los condes de  
los Andes con sus bellas hijas y el señor  
Ruano.

Los asistentes fueron obsequiados con  
helados, pasteles, bizcochos, dulces y ex-  
celente amontillado.

Una vez terminados los exámenes hi-  
cieron los alumnos variados ejercicios  
gimnásticos y militares bajo la dirección  
del notable profesor D. Gabino G. Baro-  
na que fueron muy aplaudidos.

No terminaré esta reseña sin felicitar  
á los profesores de la escuela que tan  
buenos alumnos han sacado, que hoy día  
están de dependientes en varios escrito-  
rios de esta y á los distinguidos señores

de Moreno de Mora que tanto bien ha-  
cen á Cádiz.

PRADO CI.

## ALCANCE TELEGRAFICO

### Huelgas

Madrid 5, 9-15.

Comunican de Vigo que las huelgas  
continúan allí en el mismo estado.

Los obreros del ferrocarril, no transi-  
girán mientras no se les aumente en un  
real el jornal diario.

La estación se halla custodiada por la  
Guardia civil.

Ha llegado el Gobernador civil, al que  
ha presentado la dimisión el alcalde de la  
capital.

### Debut

Ha debutado la compañía dramática  
que dirigen el Sr. Thuiller y la señorita  
Cobeña.

### La Liga Marítima

La Junta preparatoria del Congreso  
de la Liga Marítima ha acordado los  
principios de algunos detalles.

La impresión general es que la Liga  
revestirá más importancia que el Con-  
greso Naval.

### De la Cartera de Noticias

#### S. G. G.

Ha fallecido después de larga y penosa  
enfermedad el Sr. D. Salvador Valera y  
Freüller, persona muy conocida y apre-  
ciada en esta población por su saber y por  
la bondad de su carácter.

El finado desempeñaba desde hace más  
de 30 años la cátedra de Latín en este  
Instituto.

A la familia doliente enviamos la ex-  
presión de nuestro más profundo dolor  
por tan sensible como dolorosa pérdida.

#### Navegación

Vapores correo de la Compañía Tras-  
atlántica: sobaban, salí á sea  
El *Alfonso XIII*, llegó el viernes 31 á  
la Habana.

El *México*, llegó el domingo 2 á Mon-  
tevideo.

El *Patricio de Sotrustegui*, salió el do-  
mingo 2 de Montevideo para Santa Cruz  
de Tenerife.

El *León XIII*, salió el lunes 3 de Bar-  
celona para Málaga.

El *Larache*, salió el lunes de Las Pal-  
mas (G. C.) para Rio de Oro.

El *Ciudad de Cádiz*, salió el lunes 3 de  
New-York para Cádiz.

El *S. Ignacio de Loyola*, salió el lunes 3  
de Oporto para Lisboa.

#### Observaciones marítimas de ayer

Amaneció con viento flojo del E., al-  
guna marejada del viento y atmósfera  
muy cargada; durante la mañana se hizo  
fresquito el viento, aumentando la ma-  
rejada del mismo, con igual cariz; antes  
del medio día quedaron el viento y la  
mar bonancibles, con tendencia el viento

al segundo cuadrante, el cielo cubierto  
y el horizonte muy cargado de calima, y  
así se sostuvo toda la tarde, hasta las  
17:45 que descendió un fuerte chubasco  
de viento del SSO, sin ninguna lluvia,  
levantando densas nubes de polvo, ce-  
rrándose completamente, hasta las 18:10  
que empezó a aclarar algo, quedando  
después el viento al SE, fresquito, con  
la mar picada del mismo y aspecto de  
turbonada; anocheando con igual cariz  
y el viento al E. fresquito.

#### Vapores extraordinarios

Con motivo de la festividad del San-  
tísimo Corpus Christi y de la corrida de  
toros á beneficio de la Casa de Socorro  
de los Caballeros Hospitalarios, se vari-  
ficará el siguiente extraordinario servi-  
cio de vapores por los de la Empresa del  
Sr. Millán.

Salidas de Cádiz.—1:30 de la ma-  
ñana; 9:45 de la idem; 1:30 de la tarde;  
4:30 de la idem, y 7 de la idem.

Salidas de Puerto Real.—8 de la ma-  
ñana; 9:30 de la idem; 11:30 de la idem;  
2:45 de la tarde, y 6 de la idem.

Día 7.—Un viaje extraordinario de  
Cádiz á Puerto Real, á las 7 y 30 de la  
mañana.

Los precios serán los de costumbre.

#### El "Princesa de Asturias"

Anteayer fué desatracada de la machi-  
na y amarrada al muelle de San Fernan-  
do el crucero *Princesa de Asturias*.

Se asegura que en los primeros días de  
Juicio próximo, podrá este hermoso buque,  
henra de la maestranza de nuestro Arse-  
nal, hacer pruebas de sus máquinas sob-  
re amarras.

Mañana se efectuará el pago á su do-  
tación.

#### En obsequio del Sr. Viesca

El próximo viernes y en el restaurant  
de Buena Vista (Extramuros) se celebra  
una comida, á las siete de la tarde, en  
honor del Sr. D. Rafael de la Viesca,  
obsequio de amigos particulares y polí-  
ticos de dicha personalidad.

Las adhesiones para dicho acto se re-  
ciben en casa de D. Lucas Serdio, calle  
de Sopranis, 3, refino.

#### Exámenes

El inteligente jóven D. José Millán y  
Muñoz, alumno del colegio «Institución  
de Enseñanza», que dirige nuestro que-  
rido amigo D. Antonio de Cózar, ha ob-  
tenido excelentes notas en los exámenes  
de las últimas asignaturas del Bachele-  
rato.

Le felicitamos cariñosamente por el  
resultado referido.

#### Cultos

La Archicofradía de la Guardia de  
Honor, dedica un solemne triduo al Sa-  
grado Corazón de Jesús, en la iglesia  
subterránea del Oratorio de la Santa  
Cueva el Viernes 7, Sábado 8 y Domingo  
9 de Junio.

A las ocho de la mañana se ha de ce-  
lebrar el Santo Sacrificio de la Misa; en

el último día tendrá lugar la Comunión  
general de los Congregantes, que asisti-  
rán a todos los actos del Triduo con la  
Medalla de la Archicofradía.

El Ejercicio de la tarde principia á las  
ocho, con la distribución siguiente: rezo  
del Santo Rosario, lectura, meditación y  
plática á cargo del Pbro. Sr. Dr. D. Vic-  
torio Molina Pastoriza, catedrático del  
Seminario Conciliar.

Por Rescripto Pontificio está concedi-  
da una Indulgencia Plenaria á los aso-  
ciados que, recibidos los Santos Sacra-  
mentos, visiten el Oratorio el Domingo 9  
y rueguen á Dios según las intenciones  
de Su Santidad; asimismo los concurren-  
tes á cada uno de los días del Triduo pue-  
den obtener una Indulgencia de 7 años.  
Nuestro Excmo. y Rvmo. Prelado se  
ha dignado también conceder 40 días de  
Indulgencias aplicables, así como las de-  
más, por el año Jubilar á los difuntos.

#### Notas municipales

El soldado de Infantería de Marina,  
Antonio Ruiz Vázquez, se puede pre-  
sentar en la sección de quintas de este  
Excmo. Ayuntamiento, á recojer su pase  
á 2.ª reserva.

—En el reconocimiento practicado en  
el día de ayer, en el ganado vacuno que  
se sacrificaba para el consumo público,  
fueron retirados por sus dueños tres de  
ellas por padecer la enfermedad la glo-  
sopeda.

—Deben presentarse en esta Zona de  
Reclutamiento, Recaredo Távora Du-  
rán, Antonio Pérez Guerrero, José Vé-  
lez Sánchez y Andrés Baroja Contreras.

—La esposa del soldado Francisco  
González Carrasco, se presentará en la  
sección de Alcaldía de este Excelentísi-  
mo Ayuntamiento, para asunto que le in-  
teresa.

## SECCION RELIGIOSA

### Calendario.

Día 6.—Ss. Corpus Christi y san Norberto,  
ob. y fr.

Día 7.—San Pedro y cps. mrs.

Día 6.—Turno de Adoración.— Hermanas  
Franciscanas.

### Jubiléo.

Día 6.—En la iglesia Catedral.

Día 7.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las ocho y media y se oculta  
después de Maitines.

## SECCION MARÍTIMA

### Mareas del día 6.

1.ª pleamar 4:50.—1.ª bajamar 11:10.

2.ª pleamar 17:10.—2.ª bajamar 23:30.

### Afecciones astronómicas

Salí el sol á las 5:06.—Pónese á las 19:41.

Salí la luna á las 22:46.—Pónese á las 8:48.

### VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO.— SALIDAS DE CADIZ

#### Día 6.

6:00.—8:00.—13:30.—16:30 | 7:00.—12:00.—  
15:00.—19:00.

#### Día 7.

6:30.—9:00.—15:30. | 7:30.—14:00.—16:30

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—  
Idem de proa, 0,70.—Idem de cosarios, 0,25.

Imprenta de LA DINASTIA

Santa Inés, número 1

## MAGNESIA EFERVESCENTE DEL DR. TRIGO.—AL LIMON PURO

Premiada en las Exposiciones de Madrid 1898 y París 1900. Diploma de honor y medalla de oro en la de Niza 1901. Aprobada por la Real Academia de Medicina de Valencia

Esta excelente preparación, la más acreditada en nuestro país, elaborada á la inglesa, es el refresco atemperante más apropiado en nuestro clima. Rechazar las imi-  
taciones y pedir siempre la legítima *Magnesia del Dr. Trigo*.

De venta en todas las farmacias y droguerías de España.—Laboratorio del autor, calle Sagunto, 144.—Valencia.

SERVICIOS DE LA  
**COMPANIA TRASATLANTICA**  
 DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando P6o.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, o pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y tratá muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.ª, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.ª—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.ª—Málaga: D. Antonio Duarte.

**BASES DE LA PUBLICACION**  
 DE

**La Correspondencia de España con la de Cádiz**

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo "La Correspondencia de España"

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

**NOTICIAS Y RESEÑAS**

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

**SECCION TELEGRÁFICA**

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

**NOVELAS**

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

**Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17**

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

**NOTA DE ADMINISTRACION**

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

**PUNTO DE SUSCRIPCION**

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

**SERVICIO DE LA IMPRENTA**

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas se se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

**ANUNCIOS**

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precio convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó nó admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

**PUBLICIDAD ECONOMICA**

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.